

平成28年第13回大山町教育委員会議事録

日 時：平成28年10月25日（火）
午前9時30分～
場 所：人権交流センター 遊戯室

出席委員	1番 金田吉人	2番 湊谷紀子	3番 林原浩子
	4番 山根 浩	5番 伊澤百子	

その他の出席者 教育次長、幼児・学校教育課長、人権・社会教育課長、
幼児・学校教育課 学校教育室長、幼児・学校教育課担当

参観人 1人

日 程

1. 開会宣言（午前9時30分）

委員長 ただいまから第13回目の大山町教育委員会を開会する。
日程については、配布資料のとおりである。

2. 議事日程の報告

委員長 会議時間については、午前9時30分から終了目標を午前10時45分とした
い。

日程第1 会議時間の決定

自 午前9時30分 至 午前10時45分

日程第2 教育長報告並びに連絡事項

教育長 10月21日鳥取県中部を震源に震度6弱の地震が発生、倉吉市ほか中部で大きな被害が出ている。本町でも重要文化財等被害が出ているが、まだ調査中であり後で説明する。

10月1日～10月25日までの報告事項、11月3日までの今後の予定について説明。

- 10月1日には、大山・庄内保育所、中山みどりの森保育園の運動会を実施した。荒天のため体育館等会場を変更したが、無事開催することができた。
- 3日には、西部町村就学支援推進協議会があり、今年は大山町の該当者が多かつたが全員が申請どおり可となつた。

- 5日は、台風接近のため町内小・中学校を臨時休校としたが被害はほとんどなかった。また米子市で「第53回西部地区野鳥巣箱コンクール審査会」があり審査にあたり大山中のレベルは非常に高いと感じた。近年は大型鳥用巣箱の出品も増えてきていて水鳥公園の取組み等により米子市内の学校の参加も多くなったが、このように長らく続いているコンクールは全国的にもここだけなので今後も続けてほしい。
- 6日には、県子育て王国推進局長、子育て応援課長が来庁され、「家庭内保育」について県からの支援策の説明を受けた。
- 9日には、高麗運動場で恒例の「高麗地区やまびこ運動会」があり、天候に恵まれ盛大に運動会を行った。この地区運動会は戦前から変わらず続いているものである。
- 15日には、企画展「大荒神祭」のテープカット式典で圓流院に行った。11月3日には三宝荒神社大神楽が特設ステージであるので是非見ていただきたい。
- 19日には、町民生委員推薦会に出席した。特に大山地区の委員の人選に困っているようである。しっかりした人を推薦した。
- 22日には、名和小学校学習発表会が行われた。すごくレベルが高く児童の声が会場中に響きわたり、特に最後の挨拶ではとても立派だった。ここまで皆さんの中で話せるというレベルにするには、そこまでの積上げがあるはず、そこまでもつていく教育が大事だと思う。

人権・社会教育課長

現時点でまとめている地震による文化財の被害状況について資料により説明する。写真1の觀世音菩薩は倒れた衝撃で頭の部分が折れてしまった。以前から火災等のたびに修理を重ねていたので傷んでいた部分が今回の地震で折損したということである。写真2は大神山神社奥宮神門前の石垣等数、箇所石垣が崩れた箇所がある。どうしても構造的に弱いところは崩れてしまうが、修復についてはまだ検討中である。写真3は石灯籠等、資料にあるとおり多数倒壊した。修復については、事案について個別に協議が必要である。

委員長

報告、連絡事項で質問、意見等ないか。ないようであれば、委員のみなさんも観覧された保育所の運動会、小学校の学習発表会についてそれぞれの感想をお願いしたい。最初に保育所の運動会についての感想を述べていただきたい。

委員

私は庄内保育所の運動会に行かせていただいた。たくさん的人が見にこられていて体育館では少し狭く感じた。子どもたちは練習とは違う環境でも元気いっぱいの演技を見せてくれた。

委員

私は名和さくらの丘保育園の運動会を観覧したが、好天に恵まれ大勢の方が見にこられてとてもぎやかな運動会だった。年長の園児がきびきびとした動きを見せ練習の成果が見られた。

委員

自分は中山みどりの森保育園の運動会に行かさせていただいた。体育館での開催で練習とはかなり違うはずだが、内容的にはすばらしく、リオのオリンピックにちなんだ企画など工夫されていると感じた。マーチングは年々進化していて、園児が違った動きをしながらひとつにまとまるなど高度だと思った。保護者参加種目「マジリレー」で保護者が必死で競技する姿を子どもに見せたこともとてもよかったです。残念だったのは来賓が少なかったことで、町議会議員等見に来ていただくよう働きかけが必要である。建物だけでなく、中身・成果をしっかり見ていただくことが大事だと思う。

委員長

私はいろいろな保育所に行かせていただいた。大山保育所はトレセンでの開催だった。昨年はアリーナの半分を使い、演技も保護者に対して後ろ向きに行っていったが、今年はアリーナ全体を使うような演技で、保護者に顔が見えるよう考慮されていた。

中山みどりの森保育園では、足の装具をつけた園児が他の園児と同じように参加していくびっくりした。参加できるようにするための先生方の工夫、努力に感心した。

名和さくらの丘保育園では非常にぎやかだと感じた。たくさんの若い保護者の姿を見てうれしく思った。

委員

中山みどりの森保育園の足に装具をつけた園児は、組体操で観客に装具をつけていることがわからないくらい先生や他の園児のちょっとした配慮・手助けをしていてとても感心した。エレベーター等施設を整備することも大事だが、考えて工夫しながら対応して生活していくことも大事だと思う。

委員長

ただいまは、保育所の運動会について感想を述べていただいたが、小学校の学習発表会についての感想があれば述べていただきたい。

委員長

名和小学校学習発表会で71年前に実際にこの地で起こったことを劇にした「永安丸空襲」を見て感動して泣いてしまった。何より構成が素晴らしい、子どもたちがあれだけの台詞を上手に言える、その過程を考えると関係者の努力が伺える。名和という地で昔こういうことがあったということを、子どもたちが知ることができたことが本当によかったです。できるだけ多くの人に見てほしいと思うが、一部の保護者は自分の子どもの出番が終わると途中で帰ってしまう姿も見られ残念に感じた。

委員

永安丸の劇の最後のページの台詞は子どもたちが作ったものである。夏休み頃から6年生がこの空襲を見た方、救援に参加したという方等関係者に直接お話を聞き、みんなすごく成長したと感じる。

委員

このような素晴らしい発表会を見て、本町の先生方の力が伸びてきていると実感した。地元の素材をつかい脚本をつくり、子どもたちと一緒に素晴らしい劇に仕上げる、先生たちが実力を發揮してきたので、学校が変わってきたを感じている。

委員長

その他みなさんから質問、意見等ないか。ないようであれば、先に進んで日程第3にうつる。

日程第3 議案 第1号
区域外就学について

区域外就学の申立て 1件 認定件数 1件

3. その他
特になし。

4. 次回の開催日程 平成28年11月24日 午前9時30分～

5. 閉会宣言（午前10時48分）